



CSP PALOMEA LA SOLICITUD DE EXPRESIDENTES DEL INE PARA CREAR NUEVO PARTIDO

Claudia Sheinbaum 'palomeará' la solicitud de expresidentes del INE para crear "Somos México"

Por Redacción / *El Independiente*

Aunque la propuesta de Reforma Electoral impulsada por la presidenta Claudia Sheinbaum se formalizará hasta enero de 2026, el debate político ya está en marcha.

Este lunes, durante la conferencia matutina, la mandataria confirmó que revisará las propuestas presentadas por expresidentes del Instituto Nacional Electoral (INE) y otros actores, entre ellas la iniciativa para la creación de un nuevo partido político denominado Somos México, así como el proyecto Salvemos la Democracia, promovido por el empresario Claudio X. González.

Sheinbaum dejó claro que, si bien aún no ha analizado a fondo dichos planteamientos, estos serán revisados dentro de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, creada recientemente tras la conclusión de los foros de consulta.

"Ellos tienen derecho a presentar una propuesta. Buscaron firmas y la presentaron. No la he visto, pero ya nos reuniremos en la comisión que se fundó para la Reforma Electoral", señaló la presidenta, al subrayar que la democracia debe entenderse como "un gobierno del pueblo, por el pueblo y para el pueblo".

De acuerdo con Claudio X. González, su iniciativa logró recabar más de 188 mil firmas ciudadanas y será presentada ante el Congreso y los partidos políticos para su análisis paralelo a la reforma del Ejecutivo.

El empresario ha calificado la propuesta presidencial como una "amenaza autoritaria", al considerar que concentraría el poder en Morena y el gobierno federal.

Ante estas críticas, Sheinbaum respondió que el movimiento que impulsa Somos México sigue siendo minoritario y que, en su visión, las minorías deben tener representación política, aunque sin distorsionar la voluntad popular.

La mandataria enfatizó que el acceso a cargos públicos debe pasar por convencer a la ciudadanía mediante procesos honestos y transparentes, y recordó que uno de los ejes centrales de la refor-

ma será la revisión del esquema de plurinominales, actualmente definidos por las cúpulas partidistas.

Aunque en Morena, dijo, el método ha sido distinto –mediante tómbola–, reconoció que el debate de fondo es cómo fortalecer la representación popular.

NUEVO PARTIDO PODRÍA PARTICIPAR EN 2027 Y CONSOLIDARSE HASTA 2030

Sheinbaum también precisó que ninguna de estas propuestas podrá entrar en vigor de inmediato.

En el caso de los nuevos partidos, la legislación vigente establece que solo pueden solicitar registro tras concluir una elección federal, además de cumplir con asambleas, afiliaciones y alcanzar al menos 3% de la votación.

Por ello, Somos México, de avanzar, solo podría participar en 2027 y consolidarse hasta 2030.

Añadió que, hasta ahora, "hay dos o tres grupos que más o menos han ido cumpliendo con lo que se solicita", pero será el Instituto Nacional Electoral el que determine si pueden participar en los comicios de 2027.

Como segundo eje, la presidenta confirmó la creación de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, encargada de sistematizar las consultas públicas y diseñar la iniciativa final.

Este órgano, integrado por figuras como Arturo Zaldívar, Rosa Icela Rodríguez, Pepe Merino y Ernestina Godoy, analizará temas clave como plurinominales, OPLE, financiamiento de partidos, fiscalización, voto en el extranjero y revocación de mandato.

Los ejes iniciales de la reforma se harán públicos a mediados de enero de 2026, mientras que la iniciativa constitucional completa se elaborará con base en los resultados de las consultas ciudadanas.

Para Sheinbaum, el objetivo es abrir un debate amplio y evitar que la reforma se reduzca a intereses de grupos políticos específicos.

"Todos están invitados a participar", afirmó, en un proceso que, aseguró, buscará fortalecer –y no debilitar– la democracia mexicana.